

Fête d'investiture, Lausanne, 6 septembre 2022

Mesdames, Messieurs en vos titres,
grades et fonctions,
Chères et chers invités,

C'est un réel honneur de vous voir et
toutes et tous ici réunis pour les festivités
de mon entrée en fonction à la Présidence
du Grand Conseil vaudois. Vous savez
combien je donne d'importance à la
démocratie et de fait à nos institutions.

Celle du Grand Conseil est tout à fait
particulière car elle représente tant de
régions et de sensibilités que c'est dès
lors un immense honneur de pouvoir la
présider cette année.

J'ai choisi aujourd'hui de mettre à
l'honneur des valeurs qui représentent le
mieux mon engagement.

- Un engagement dynamique, vers la transition écologique, que j'ai souhaité symboliser par le vélo. J'espère que vous avez apprécié le cortège dans une formule on ne peut plus sportive.
- Un engagement qui rassemble, et c'est ainsi que j'ai souhaité que ce moment soit public et convivial
- Un engagement qui regarde vers l'avenir, en vous invitant à découvrir l'incroyable processus de transformation de tout un quartier, celui de la gare, qui inclue le pôle muséal, la gare et ses espaces publics et le secteur de la Rasude, à la gare Z, que vous découvrirez tout à l'heure.

J'avais très envie de vous faire vivre la ville d'aujourd'hui et de demain dans un lieu stratégique pour le canton, de vous organiser un moment unique à Lausanne et vous permettre de vous retrouver ; cela

fait encore tant de bien et résonne comme une chance incroyable à l'heure où l'Europe et le monde vivent des heures sombres.

Cette nouvelle législature 2022 et 2027 est celle de la **transition**. Les responsabilités qui pèsent collectivement sur nos épaules de député·e·s sont nombreuses et déterminantes, de nature à engager les générations futures. J'espère que nous trouverons ensemble la capacité à prendre des décisions visionnaires et portées par l'ensemble de la députation.

Permettez-moi de vous lister quelques enjeux importants à mes yeux :

- Accélérer les renouvelables, trouver rapidement des solutions pour pallier à l'approvisionnement énergétique incertain, financer le plan climat, stopper le déclin de la biodiversité, accompagner les entreprises

vaudoises dans la durabilité, absorber le choc Covid et garantir le pouvoir d'achat, faire face à l'évolution du monde du travail qui s'organise désormais différemment, assurer une qualité de l'emploi dans tous les domaines de l'économie, offrir une mobilité multimodale, accompagner la transition numérique, organiser notre territoire de façon durable, repenser le tourisme et l'adapter à de nouvelles saisons, soutenir notre agriculture face aux concurrences internationales, encourager le vivre ensemble au travers des mouvements de population, faire du sport un enjeu de santé, revaloriser la culture pour la rendre pérenne et accessible, placer la recherche et la formation comme ancrage vers l'avenir, placer la recherche de la paix, de l'égalité et de la liberté au cœur de nos décisions.

Nous aurons à trouver ensemble des solutions pour mieux vivre, ensemble et demain.

De la vue globale au plus concret, voici maintenant les perspectives pour cette prochaine année 2022-2023 : je cite ici quelques dossiers qui nous occuperons, à savoir : le plan d'affectation cantonal (PAC) Lavaux ; la stratégie cantonale **vélo** 2035 ; la loi sur la taxe des véhicules automobiles et des bateaux ; **le plan climat** dans le domaine « agriculture », la loi sur l'énergie et le décret sur l'assainissement des chauffages; et la déclinaison, au niveau du Grand Conseil, de la loi sur le Conseil de la magistrature en cas d'acceptation par le peuple en septembre 2022 de la modification y relative de la Constitution.

Nous sommes partis sur un bon rythme et je suis heureuse que la loi sur la protection du patrimoine naturel et

paysager fasse déjà partie des enjeux qui sont traités.

Je me réjouis de pouvoir mener cette année de présidence du Grand Conseil en m'appuyant sur toute l'équipe du **Bureau** mais aussi sur celle du **Secrétariat général**.

Au travers des représentations, j'aurai à cœur de mettre en valeur notre institution, **d'aller à la découverte de notre canton**, et à la rencontre des vaudoises et vaudois. Ce sera l'occasion d'écouter les attentes des personnes dont je ferai la connaissance, quels que soient leurs idéaux politiques. Je resterai à l'écoute, dans l'habit de ma fonction, en représentant toute la diversité de notre Grand Conseil, qui sera ma priorité tout au long de l'année.

Merci à vous toutes et tous d'être ici, merci à toutes celles et ceux qui ont rendu

notre rencontre possible, le Grand Conseil, la Ville de Lausanne, les Vert·e·s vaudois.e, les milices. Merci également à tous les lieux qui nous accueillent Plateforme 10 et la Rasude notamment. Et enfin merci à tous les bénévoles sans a qui le succès de cette journée doit tout, **Marion Houriet** et **Pierre Cauderay** en particulier, ainsi que le comité d'organisation.

Et merci enfin à tous nos partenaires du secteur privé et public et associatif qui soutiennent cette cérémonie institutionnelle.

Vive nos institutions !
Vive le Pays de Vaud !